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 Protokoll der 30. Sitzung des  
Gemeinsamen beschließenden Ausschusses Digitale Medien 

25.09.2017, 15:08 - 17:12 Uni Cart 0.01 
Anwesende: Peter von Maydell, Udo Frese, Ralf Baecker, Markus 

Walthert, Jelko Arnds, Luca Inzzolino 
Gäste: Jelko Arnds, Luca Inzzolino, Nuri Ovüc, Kerstin Bub  

 

TOP 1: REGULARIEN 
 Beschlussfähigkeit wurde festgestellt 

 Festlegung der Tagesordnung 

 Das Protokoll des 29. GbA wurde ohne Änderungen angenommen. 
 

TOP 2: MITTEILUNGEN UND BERICHTE 

Übersetzung der MPO 

Mittlerweile liegen drei Angebote für die Übersetzung der Master Prüfungsordnung DM vor. Der 
GbA entschließt sich das Premium-Angebot (zwei Übersetzter) für 314 € netto anzunehmen. 
C. Keßler wird die Übersetzung nun in Auftrag geben. 

Erstsemester Veranstaltungen an der Uni 

U. Frese berichtet, daß in diesem Wintersemester die Erstsemester der Digitalen Medien im Kurs 
Grundlagen der Digitalen Medien alle zusammen in die Tutorien gehen können.  

 

TOP 3: AKKREDITIERUNG FÜR 2018 

3.1 Gutachter 

 Gutachtervorschläge von HfK und Uni. Jede HS sollte aus zwei Gebieten vorschlagen. Plus 
evtl. noch jemand aus der Theorie. 

 Wirtschaftsvertreter/Berufsvertreter sollten ebenfalls vorgeschlagen werden. 

 Sollten es mehr als 4 Gutachter (Professoren) werden, dann müßten die Zusatzkosten 
getragen werden. AB fragt bei ACQUIN nach, welche Möglichkeiten es gibt. 

 Die endgültige Liste sollte Ende Oktober an ACQUIN geschickt werden. 
 

3.2 Weiteres Vorgehen bei der Akkreditierung 

 Der Leitfaden für Akkreditierungen von ACQUIN hat sich seit der letzten Akkreditierung der 
Digitalen Medien drastisch verändert. Daher müssen viele der Texte gründlich überarbeitet 
werden.  

 Alle Dokumente liegen in der Dokumentenverwaltung (SVG)  von U. Frese. Zugänge zu dem 
System können über ihn beantragt werden. 

 Die Anmerkungen von ACQUIN sind in jedem Ordner des SVG, ebenso wie die Texte der 
letzten Akkreditierung.  
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 In jedem Kapitel folgt von ACQUIN am Ende die Abfrage nach zukünftigen Entwicklungen. 
Diese hatten wir in der letzten Akkreditierung noch nicht zu berücksichtigen. 

 C. Keßler soll das Zeitmanagement für die Akkreditierung im Auge behalten  

 Neue Ideen in die Texte zu bringen scheint schwierig… zumal neue Diskussionen jetzt (allein 
zeitlich) schwierig einzubringen.  

 Eine Absolventenbefragung liegt derzeit nicht vor. Daher müssen wir innerhalb unserer 
Unterlagen deutlich machen, daß wir dies für die Zukunft planen und diverse Foki setzen. 
Derzeit kann kein Qualitätskreis aufgezeigt werden. 

 

3.3 Einbringung von den Studierenden 

Auch die Studierenden des Studiengangs haben sich mit der anstehenden Akkreditierung 
beschäftigt. In der Veranstaltungsreihe „Schatz wir müssen Reden…“ sind Bachelor und Master 
Studierende von Uni, HfK zusammengekommen um den aktuellen Stand des Studiengangs aus Sicht 
der Studierenden zu ermitteln. In diesem Zusammenhang gab es auch eine nicht repräsentative 
Online‐Umfrage mit vielen textuellen Antworten (Auszug): 

 Das Profil des Studiengangs ist den Studierenden nicht klar! (der Studiengang wird als 
Alternative zur Mediengestalter‐Ausbildung gesehen) 

 Medieninformatiker fühlen sich benachteiligter in der Kooperation als die Mediengestalter 

 das Projektarbeiten an der HfK wird angenehmer empfunden als wöchentliche Bearbeitung 
von Übungsaufgaben an der Uni 

 Probleme mit ARTIST und StudIP 

 Es gibt zu wenig durchmischte Kurse…  

 Wahlfreiheiten erscheinen nicht frei genug 
 
Die Studierenden wollen gern für die kommenden ERSTSEMESTER eine Orientierungshilfe schaffen 
(O‐Woche) – diese „Digitale Hilfe“, die auch viele nicht digitale Anteile haben wird soll gemeinsam 
von Studierenden der beiden Hochschulen durchgeführt werden. Der GbA Unterstützt dies 
nachdrücklich. 
 

TOP 4: WEITERENTWICKLUNG IM STUDIENGANG DM   
Vielleicht sollte man eine Art „Wahlomat“ für die Studieninteressierten für die Medieninformati in 
Betracht ziehen, welcher hilfreich für die Entscheidung sein könnte, ob Medieninformatik der richtige 
Studiengan/-schwerpunkt ist. 
 

TOP 5: WEBSITE WEITERENTWICKLUNG 
vertagt 

 

TOP 6: VERANSTALTUNGEN UND TERMINE  
Datum Zeit Titel Ort 

Ende Oktober / 

Anfang November 

 GbA - Akkreditierung HfK 

 

TOP 7: SONSTIGES 
entfällt 
 
V.f.d.R.d.P.: C. Keßler 


